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顧記華主任

「藥學」是一個高度專業卻又多樣化的科學，印證到藥學系的教學及所培育出的

人才，可得知，藥學系的老師所負擔的教學是很重的，而所培育出的人才，在社會上

扮演的角色及重要性也就可想而知了，這其中，臺大藥學系所應有的社會責任以及所

扮演的角色，則更是格外的重要。將近一甲子，臺大藥學系的老師及遍佈海內外的校

友，默默的耕耘貢獻，健全了藥學體制，落實了藥學教育，改善了用藥環境，讓我們

的藥學躋身於世界先進國家之林。所謂「前人種樹，後人乘涼」，臺大藥學系從創系主

任 孫雲燾教授以來，每一位主任善盡其職責，帶領著系上師生共同努力、共同開創出

愈來愈完善的藥學教育及環境，也讓藥學系及藥師的社會地位合理的提高，身為臺大

藥學系的一份子，我一直感覺到很幸運也很光榮，更有著感恩，感謝師長前輩們的辛

苦耕耘，默默貢獻。

隨著藥學大環境的改變，我接下了系主任，來做這服務工作，當然也努力思考了

藥學系的未來，以及我應該認真努力的方向。臺大藥學系有其歷史性、多元性也有其

獨特性。從五十八年前第一屆大學部招生以來，歷經研究所碩士班及博士班的成立及

功能性分組，民國八十九年將碩士班醫院藥學組獨立出來，成為臨床藥學研究所，培

育臨床藥學之專業人才，九十八學年度成立六年制，與四年制雙軌並行，希望培育出

更多專業的臨床藥師，提供更優質的健康照護服務，而自一百學年度起，研究所博士

班正式分為分子醫藥組及藥物科技組，以符合藥學教育多元化與專業化之世界潮流。

臺大藥學系迄今約有近三千名畢業校友，而校友對母系的向心力，以及關心與協助是

我們最感到驕傲的地方，也由於校友的奉獻及從不間斷的幫助，提升了臺大藥學系在

社會上的貢獻及地位，也推升了本系的國際能見度。但不可諱言的，隨著時代的推演

及社會型態的改變，人們對於用藥的品質及安全等等要求愈來愈高，我們當然也有可

再進步的空間。所以在我接下來對於系上的研究與教學的努力方向，我會朝多方面來

加強。研究方面會更強化及深耕本系的優勢重點領域，並積極統合可成為群體研究的

內容，爭取資源 ； 對於個別老師需協助之處，也會積極尋求管道予以幫忙，如 ： 技

術、計畫經費、研究人力等方面，但也不可諱言，老師本身也需積極進取，力求突破，因為

感恩出發
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別人的協助只能暫時，還是要靠自己努力做為。教學方面，系上老師的教學負擔普遍都很

重，如今又加上六年制教學，更是雪上加霜。所以根本辦法之一是增聘師資，將未聘師資早

日聘取該領域優秀人才，另一方面則是爭取教師員額。前者已積極辦理中，而爭取員額則有

一定的難度，但不表示不可行，這也是在進行中，希望能有突破性的發展。

聘任師資，相對應的是空間的問題，幸運的是，本系有傑出系友的大力協助，也讓我們

有令人稱羨的藥學大樓，這也讓日後新聘的老師有了研究空間，當然，藥學大樓的內裝等工

程還在繼續進行中，我相信系上教師也都殷切的期盼所有工程的完成及進駐使用。而說到系

友的協助，本系師生確實非常感謝系友出錢出力，還提供很好的工作機會，甚至每年提供獎

金給優秀青年教師，提供獎學金幫助學生出國開研討會及交換學生之學習，以及提供清寒學

生急難救助，甚至捐款孳息協助系上儀器建置等等，系友所提供的協助實無法一一舉出，在

此時刻，我想用這一小小篇幅來誠摯表達我們的感激。我日後在系上的施政目標及服務內容

無法在此詳細說出來，但要表達的是，一定會以本系師生福祉、落實藥學教育、提升藥學環

境為最主要目的，過程當中，也殷切期盼系上師生及系友繼續的協助，相信臺大藥學系這一

塊招牌，能持續的代表著卓越、領導、服務與奉獻，永遠是社會上最信賴的金字招牌。

註：上圖右一為新任系主任顧記華教授


